
□记者 吕占伟

本报讯 近日，有市民通过平观新
闻12345民呼必应掌上平台反映，在
近期的老旧小区改造中，卫东区鸿鹰
街道天宏社区下辖的煤化小区居民
发现，该小区自来水管道竟从化粪池
内通过，担心影响饮水安全，希望有
关部门尽快整改。8月27日下午，市
自来水有限公司回应称，已制定改移
方案，待工程施工预算编制完成后由
社区与居民沟通协商供水管网改移
费用，争取早日施工。

8月 16日，几位市民在平观新闻

12345民呼必应掌上平台留言称，煤
化小区正在进行改造，在拆除路面和
化粪池面的过程中，居民突然发现小
区自来水管道设在化粪池内，化粪池
内的水甚至淹没了自来水管道，入单
元水表箱水管和下水道都埋在一
起。居民担忧，小区建有20多年了，
埋在地下的自来水管道早已老化，一
旦发生破损，污水就会进入自来水管
道污染饮用水。

记者通过相关留言记录致电其
中一位女士了解到，该小区的自来水
管道属于铸铁材质，若长期泡在污水
内，会加速生锈，管道一旦锈蚀破损，

污水就会进入自来水管道。
市12345民生热线服务中心将市

民的诉求派单给市自来水有限公
司。8月27日下午，该公司回应称，近
期由于煤化小区进行老旧小区改造，
新铺设的污水管网及附属设施在前期
设计及施工中未避开自来水供水管
网，导致部分自来水供水管网裸露在
新铺设的污水管网内。该公司已安排
技术人员与煤化小区所属的天宏社区
进行对接，已制定自来水供水管网改
移方案并制好图纸，待工程施工预算
编制完成后由社区同居民沟通协商供
水管网改移费用，争取早日施工。

自来水管道从化粪池内通过
市自来水有限公司：已制定改移方案

□记者 毛玺玺 通讯员 冯茜

本报讯“我下楼遛狗，身后砰一
声，那个纸盒子掉落的位置就距离我
一米。”8月25日下午，家住新华区光
明路街道新程街社区御景龙庭小区的
居民林英平拨通12345民生热线，反映
小区内存在高空抛物不文明行为。

接诉后，新程街社区网格员匡
鲜艳同物业公司人员来到小区走访
查看，但该小区部分重要区域未安
装监控，无法对高空抛物现象有效

捕捉确认。
8月26日上午，光明路街道物业

管理办公室约谈该小区物业，指导物
业公司在小区内采取一系列措施来预
防高空抛物事件再次发生，并完善监
控等设施。同时，该街道充分发挥基
层治理网格化力量，在网格居民群内
广泛推送“高空抛物”案例，让居民深刻
认识到高空抛物的危害，从而提升群
众文明素养，以文明“药方”根治问题。

“25日上午打的热线，26日上午
就看见志愿者来院里宣传，还在楼栋

口张贴海报提示。听说物业最近也
会安装监控，速度快，效率高！”在光
明路街道社情民意服务中心的电话
回访中，林英平说。

8月26日上午，新程街社区网格
员走遍辖区9处庭院，对安全问题进
行了再宣传、再警示。

“强化基层治理要充分联动社
区、物业及居民自治组织，凝聚合力
做好全方位安全隐患整治，全力守护
居民群众的‘头顶安全’。”光明路街
道党工委书记赵文婷说。

光明路街道：

接诉即办 维护居民“头顶安全”
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□记者 王代诺

本报讯“我本来是抱着试试看
的态度打了平顶山市的12345民生热
线，没想到，这样跨区域的诉求解决
得这么快、这么好，我很满意！”8月
28日，驻马店市西平县的张女士说。

张女士家中房屋漏水，去年 11
月，她通过短视频平台订购了一家防
水公司的防水服务套餐。下单后，张
女士发现该公司注册地位于舞钢市，
并非在其居住的西平县。但因西平
县与舞钢市相邻，张女士便填写地

址、电话等信息后向商家付了款。之
后，该公司很快便安排工人到张女士
家中施工。可不久，张女士发现下雨
时家中依然漏水。随后，张女士多次
联系该公司处理，要求退款但无果。
无奈之下，张女士拨打了我市的
12345民生热线。

接到诉求后，市 12345民生热线
服务中心将其转到舞钢市12345民生
热线服务分中心。舞钢市分中心立
即派单至舞钢市市场监管局。该局
执法人员第一时间到涉事公司调查，
并组织买卖双方进行调解。经过协

商，涉事商家将钱款退还给了张女
士。

“执法人员很负责，专门到这个
公司了解情况，让我也过去了，当场
就把问题解决了。”张女士说。

“下一步，我们会严格按照《市场
监督管理投诉举报暂行办法》《市场
监督管理行政处罚规定》等法律法
规，加强对从事电商经营活动商家的
监管，对各种违规经营行为进行处
理，严厉打击各类不法商家，切实维
护消费者权益。”舞钢市市场监管局
负责人说。

防水服务套餐不管用

民生热线解决驻马店张女士的烦心事

□记者 高红侠

本报讯“小区南门开放后，我
们开车出门顺畅多了，社区听民声
顺民意，为他们点赞。”8月27日，
家住新华区光明路街道建设街社
区光明小区的居民王光暄说。

光明小区有30栋居民楼1600
多户居民。王光暄住在该小区西
侧32号楼，距离小区南门仅有20
米左右。可是，自2020年始，小区
物业为方便管理机动车，只允许
机动车从东门进出，非机动车辆
可从南门和东门进出。住在小区
西侧的居民开车需要绕多半个小
区，才能到东门。前段时间，有居
民向社区反映，能否让机动车也
从南门通行。

建设街社区党委书记戴云鹏
接到居民反映后，立即进行调查
走访。大多数居民同意对机动车
开放南门，但也有一部分居民持
有异议。慎重起见，戴云鹏请教
了附近路段的交警，并走访附近
商户，得知小区南门附近有市四
十六中，早中晚高峰期易堵，南门
附近的通道宽只有7米左右，其中
通路一侧还设有停车位，如果对
机动车完全开放可能会造成交通
堵塞。戴云鹏和小区物业商议
后，决定自8月26日起，小区内的
机动车可从南门只出不进。

“大家和谐相处，咱也不能光
为自己考虑，也得学会换位思
考。”对于社区和物业的决定，该
小区车主曹建表示支持和理解。

“下一步，我们将联合小区物
业加强对进出车辆管理及车辆有
序停放，尽量达到居民的满意。”
戴云鹏说。

社区协调

光明小区增开通道
车辆出行更顺畅

□记者 李霞 高红侠

本报讯 近日，市民张女士反
映，新华区西市场街道三七街社
区三环佳苑小区29号楼前的香樟
树过于茂盛，树枝频繁敲打她家
阳台窗户，有些扰民（8 月 20 日本
报 5 版曾报道）。8月27日下午，
三七街社区工作人员与共建单位
市住房和城乡建设局专门安排的
园林工人一起，来到29号楼前，对
香樟树的树枝进行了修剪。

“真是太好了，谢谢你们帮我
们解决了问题！”张女士看着修剪
后的香樟树，脸上露出了满意的
笑容。

又讯 8月 23日，微友“冬青”
向平顶山微报反映，光明路湛河
桥北岸路边，一棵枯树上有一个
马蜂窝，存在安全隐患（8 月 27 日
本报 5 版曾报道）。8月28日，记
者了解到，扰民的马蜂窝及枯树
已处理。

本报报道当天，市园林绿化
中心有关负责人立即派人前去处
理，考虑到马蜂筑巢的枯树也存
在安全隐患，遂将枯树及马蜂窝
一并处理。8月 28日上午，记者
在现场看到，马蜂筑巢的枯树及
旁边另一棵枯树都被砍掉了。

惹事香樟树被修剪
扰民马蜂窝已处理

8月28日，鲁山县瀼河乡邓西
村一猕猴桃园，种植户王德民在
查看猕猴桃的生长情况。今年57
岁的王德民从2016年开始种植猕
猴桃。栽种后第三年，猕猴桃开
始挂果，因口感好，深受人们喜爱，
他便扩大了种植面积。如今，30亩

（1亩≈666.67平方米）猕猴桃丰收
在望。

“到9月2日左右就能开园上
市了。”王德民说，猕猴桃亩产能
达 4000 公斤左右，加之今年雨水
充沛，预计产量比往年高，目前就
已接到十余万元订单。

本报记者 胡耀华 摄

猕猴桃丰收


